



Falange

Organo diario de FE de las JONS

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Han sido bombardeadas en Madrid las estaciones del Norte y Atocha Grandes triunfos Nacionales en el frente de Aragón

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 21 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: Ligeros tiroteos. Se pasaron a nuestras líneas 10 milicianos con armamento. Frente de León; un ataque enemigo en el sector de Roblamatalana fué rechazado ocasionando al enemigo numerosos muertos, de los cuales se han recogido seis con armamento próximos a nuestras líneas.

Frente de Asturias: El enemigo ha llevado a cabo un ataque general en la línea de posiciones de aquel frente, siendo rechazado con numerosas pérdidas, aumentadas por los grandes contingentes con que pretendían llevarlo a cabo. Un batallón enemigo ha sido copado y destruido. Otros han sido casi aniquilados, habiendo caído sus cabecillas jefes y oficiales muertos en nuestro poder. El número de muertos y heridos de los rojos cerca de nuestras líneas es enorme.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: El enemigo ha intentado un nuevo y desesperado ataque en el Parque del Oeste, siendo como siempre rechazado, ocasionándose grandes pérdidas.

Resto de los frentes de esta división: Sin novedad.

Ejército del Sur: El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el frente de Motril y en el sector de Orgiva, siendo rechazado en ambas partes, cogiéndosele 17 muertos y 12 prisioneros, varios fusiles ametralladoras y fusiles de repetición.

En Sierra Nevada, en las operaciones de limpieza, también se cogieron varios muertos y prisioneros.

Se han presentado 40 soldados con armamento en distintos puntos del frente.

Salamanca, 21 de Febrero de 1937.
De orden de S. E.
El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Crónica de nuestro Corresponsal oficial de guerra en el frente de Madrid, el Tebid Arrumi

Después del descanso del día de ayer, en la noche última el enemigo volvió a dar muestras de actividad, singularmente en la Ciudad Universitaria donde perpetró uno de sus habituales ataques contra las posiciones que ocupamos en el Parque del Oeste. Y como nuestros soldados replicasen adecuadamente, al poco rato de iniciar esta tentativa, desistieron de ella, para volverla a reanudar en la madrugada, sin duda pensando que entonces nos cogerían desprevenidos; pero resultando tan estéril su esfuerzo, como es ya habitual.

El episodio saliente de la jornada constituyó la concentración en terreno del borde del Tajo, entre Aranjuez y Tulticia, de tres escuadrones de caballería roja, que descubiertos a tiempo por nuestros observadores de la Cuesta de la Reina, fueron batidos apenas se había iniciado su movimiento, por nuestras baterías que les localizaron magníficamente. Dos de los escuadrones regresaron a una de caballo a Aranjuez, pero el otro se vió cortado por la explosión de nuestras granadas y prefirió refugiarse en un bosquecillo, de donde no ha salido en todo el día y donde ha tenido que aguantar un bombardeo artillero de verdadera consideración, habiendo debido pasar una mala jornada, porque de rato en rato, se veían salir de entre los árboles, caballos sin jinete que a todo galope, se dispersaban por los campos, llegando alguno de ellos con admirable instinto a pasarse a nuestras líneas.

Lo jornada no ha dado más de sí, y nosotros continuamos firmes en toda nuestra línea, con lo cual es de suponer que el desaliento de los engañados milicianos marxistas e internacionales crece de minuto en minuto, como afirman en sus declaraciones, los diez o doce de ellos que hoy se pasaron a nuestras líneas.

Los aviones nacionales bombardearon la capital, teniendo como objetivos principales las calles de Alcalá, Núñez de Balboa, Velázquez, barrios de California, Salamanca, Pacifico y Cuatro Caminos. Han bombardeado, como véis, Madrid por los cuatro costados. Preguntado el general Miaja sobre el bombardeo, manifestó que éste era el acto de desesperación de los fascistas. En el bombardeo del miércoles, se sabe que el número de muertos asciende a cincuenta y dos y han sido heridas más de ciento sesenta y dos personas.

Me parece a mí más trágico que el general Miaja, en lugar de atribuir el bombardeo a la desesperación fascista, tratase de evitarlo. La aviación roja que tan flamante y entrenada se dice que está, tenía un momento apropiado para demostrarlo.

Unión Radio Madrid, decía que era necesaria la unión de las clases trabajadoras de la U. G. T., y de la CNT, sin la cual será muy difícil contener al enemigo en Madrid. Decía que lo que más falta hace es vencer en Febrero de una vez, para lo cual la alianza debe ser inmediata y debe extenderse a toda España. Ha dicho además que hay que llevar por otro camino la marcha de las operaciones para no caer en desgracia.

Verdaderamente han de llevar la marcha de las operaciones por otro rumbo, y éste ha de ser en de la rendición sin condiciones, porque está visto que el camino que ellos siguen sólo puede conducirles a la ruina y al aniquilamiento total.

De Valencia comunican que ha sido capturado un vapor gubernamental que salió de Alicante con dirección a Orán. Llevaba ciento sesenta y tres pasajeros, siendo obligado a ir a Melilla y detenida su tripulación.

Naturalmente que no transportaría solamente 163 personas, llevaría otra carga y acaso no iría de Alicante a Orán, sino de Orán a Alicante, lo que es más probable que no lo que comunica el gobierno rojo que con un cambio de nombres, quiere hacer cambiar el sentido de la noticia. Se ve la eficacia de la escuadra nacionalista que tienen bloqueados completamente los puertos levantinos y que la escuadra roja sigue embotellada en Cartegena, sin duda admirando el paisaje que hay entre el fuerte San Julián y Escambreras; pero pronto les sacaremos de su contemplación, como hemos hecho con la bella Málaga, que contemplamos ahora, solamente nosotros.

Constituye una preocupación permanente de los organismos oficiales el evitar el encarecimiento de los productos de toda clase, sea cual fuere su naturaleza, pero mucho más en los de primera necesidad. Por ello y con objeto de evitar el que por algunos industriales y comerciantes desaprensivos se altere el precio de las mercancías, se han dictado diversas órdenes encaminadas a sancionar la sórdida avaricia de los que se encuentran atentos a sus intereses, olvidando el perjuicio que causan a los que con sus disponibilidades económicas más limitadas, abandonaron todo en defensa de la Patria. A este fin y cooperando a la publicidad conviene reproducir la orden de 19 de diciembre último, Boletín Oficial del Estado número 163.

Se hace indispensable para lograr una campaña efectiva contra los que conculcan tan protectoras disposiciones, que cuantos casos que se conozca se hayan realizado, sean denunciados a las autoridades y en el caso de que estas no providenciarán debidamente, se eleve el oportuno

recurso a los gobernadores civiles de la provincia y en último caso ante el Gobernador General. Con ello no solo se procederá con la ciudadanía debida, sino que se auxiliará la obra de beneficencia empezada ya, que por orden del cinco del actual mes, se destina la tercera parte de las multas a fines benéficos sociales.

Prograsa el Estado anárquico de Barcelona. La FAI asesina a separatistas y socialistas y los guardias mataron en una noche treinta anarquistas

El estado de anarquía de la ciudad de Barcelona y sus contornos tiene otras manifestaciones más trágicas que los ataques en la radio y en la prensa al servicio de la FAI. El periódico francés «L'Indépendance» da cuenta de que en la calle barcelonesa del gasómetro, apareció el cadáver de un hombre que resultó ser Juan Caro, afiliado a la UGT. Se supone—sigue diciendo el periódico—que es una nueva víctima de los anarquistas.

Las patrullas de control, no obstante estar oficialmente disueltas, siguen actuando con entera libertad. Hace unos días dispararon sobre unas indefensas mujeres que estaban haciendo cola a la puerta de una panadería, una de ellas cayó muerta y otras quedaron gravemente heridas.

La manifestación que se formó para protestar contra la toma de Málaga y expresar por este motivo la adhesión al gobierno de la Generalidad, ha sido interpretada como una maniobra de la izquierda contra la FAI. Para responder a esto que consideran un ataque, los anarquistas por medio de sus patrullas de control, acentúan el terrorismo bajo la dirección de Aurelio Fernández, que utiliza para ello su influencia como dirigente del gobierno de Madrid. Favorecen estas actuaciones el hecho de que no hay iluminación por gas debido a la falta de carbón.

Los guardias repeliendo agresiones mataron uno de los días pasados a 50 milicianos.

Los rojos imputan a nuestro Caudillo la cosa fea de haber consentido la invasión extranjera en nuestro territorio, y no dan el mérito de nuestro éxitos guerreros al Generalísimo y a sus ejércitos, sino a los cuerpos del ejército italianos y alemanes. Esto es una patraña y quedará bien en claro, porque a partir de las cero horas del día de hoy 21 de febrero, comienza a surtir efecto el acuerdo de no intervención, esto es, que León Blum y Pierre Cot no podrán seguir prestando al gobierno de Valencia la ayuda descarada como hasta ahora han venido haciendo.

Doriot, el jefe del partido popular social francés, ha declarado en reciente discurso que hay en España 60.000 franceses luchando por el gobierno de Valencia. Por Marsella,

Palabras del Coronel Jefe de la Legión

Insertaremos diariamente un fragmento del vibrante discurso pronunciado por el Coronel Juan Yagüe en un acto Nacional-Sindicalista de Tetuán.

¡Españoles, camaradas de Falange! A la sola indicación del jefe local, he venido honradísimo y con gran gusto a ocupar esta tribuna. Y vengo aquí, lo mismo que los Apóstoles, hombres rudos e ignorantes, pero que por la bondad de sus doctrinas convencieron a sabios y los hicieron católicos. Yo también ignorante y novato en estas lides, vengo a ver si por la bondad de mi doctrina os convengo a vosotros; yo, novato, a vosotros, curtidos en estas lides sindicales. Y si no llego a convenceros, por lo menos a despertar vuestra curiosidad y a haceros meditar sobre los puntos fundamentales de Falange Española.

Llamamiento a los obreros

Vengo aquí también a ocupar esta tribuna, desde la que han valido oleadas de odio, a ver si consigo que salgan oleadas de amor. A ver si al salir por esas puertas, por las que tantas veces habeis salido con las quijadas apretadas, los puños cerrados y el corazón lleno de odio salís hoy con ánimo sereno, con el corazón tranquilo, sabiendo que en España hay hombres que se preocupan de algo más que de predicar el odio entre sus semejantes; sabiendo que en España, además de fieras hay hombres. Porque en España es necesario que desaparezca el odio y surja el amor; es necesario que nos queramos todos como hermanos; que no tratemos de destruirnos unos a otros como animales, ni de establecer diferencias de clases, sino que todos unidos, todos juntos amándonos como hermanos, sabiendo que todos tenemos la misma sagrada misión que cumplir, rememos en la misma dirección, nos auxiliemos, nos ayudemos, nos tendamos la mano en el momento de peligro y nos consolemos como se consuelan los amantes, mirándose a los ojos, y juntando los corazones.

Eso pretendo camaradas de Falange; y os digo yo, que fui uno de los primeros que iniciaron el Movimiento, yo que he estado en contacto con todos los que han ido a luchar por este Movimiento, yo os digo que la manera de pensar y de sentir de toda esa juventud que a raudales está derramando su sangre en el frente, es que este Movimiento se dirige en beneficio de los humildes y de los pobres en beneficio del pueblo español que es el más valiente y el más grande del Mundo.

A través de la España reconquistada

Por tierras de León y Castilla

II

(En Burgos, con el Coronel García Ruíz)

Decíamos en nuestra crónica precedente que en Burgos habíamos tenido la grata sorpresa, el intenso placer de encontrar gente conocida, amigos y paisanos que actuaron sobre nuestro espíritu melancólicamente influenciado sin duda por la tristeza de un ambiente frío y gris, a modo de rayo de sol. Estas personalidades eran el Coronel de Ingenieros D. Luis García Ruíz y el industrial D. Vicente Enseñat.

El Sr. García Ruíz acababa de llegar de nuestra isla luminosa y lejana. Aun llevaba reflejado en su semblante su cielo diáfano. Aun sus vestidos exhalaban el perfume inconfundible de sus pinos y de las auras marinas de sus calas encantadas. Apenas llegado, solo había cambiado los saludos de rúbrica con los Jefes y las autoridades de la plaza y aquel era el primer día que a encerrado en su despacho, empezaba a poner en orden sus papeles, a estudiar los asuntos y las problemáticas que su nuevo destino le ponía delante para que los fuera resolviendo con su acertado criterio y su clarividencia y preparación.

No vamos a hacer aquí la presentación del ilustre militar que, con su decisión primero y con sus decisivas disposiciones después, impidió que nuestra Isla cayera bajo la férula de las hordas rojas y se desprendiera del conjunto de la España Nacional, como una joya que cae en un estercolero. El Coronel Sr. García Ruíz, el salvador de Mallorca, no necesita de presentaciones. Todos los mallorquines le conocen de sobras y en el pecho de todos ellos se guarda profunda gratitud hacia aquel que salvó sus vidas y su patrimonio espiritual y material de la piratería y de la barbarie marxistas. Solo queremos presentarlo en el nuevo ambiente en que las vicisitudes de la vida le colocan, para, desde él, continuar prestando a la Patria los valiosos servicios de su inteligencia y de su valor.

Le visitamos en su oficina de la Comandancia de Ingenieros, una dependencia sin la capacidad ni el confort que su importancia requería. A nuestra llegada, dejó su labor y vino gozoso a estrechar nuestra mano con la efusión de viejos camaradas, con solo estrechar nuestra condición de mallorquin. En sus ojos refulgía el júbilo de quien da con algo muy querido. Y es que a nuestra presencia despertaron en el glorioso Coronel, recuerdos de la Isla añorada, los familiares queridos que en ella quedaron, de los amigos, y de la misma vida militar allí vivida y que son parte integrante de su propia personalidad.

Y hablamos... La guerra, el nuevo destino, el viaje... La conversación iba influyendo hacia el tema ineludible; Mallorca. La lleva muy metida en el alma el Sr. García Ruíz para que a su sola evocación no sintiera el escalofrío del recuerdo. Pero ahora se debía enteramente a la Patria, que necesitaba del concurso de todos sus hijos y de todos sus pensamientos. En Salamanca había saludado a Su Excelencia el Generalísimo Franco, quien le abrazó efusivamente.

Y allí estaba yo laborando por el triunfo de la causa nacional, abnegadamente, oscuramente, en un destino situado otra vez en la zona de guerra con tres o cuatro frentes a solo sesenta kilómetros de distancia. Su mesa llena de planos y estadísticas, denotaban el ahínco con que se daba a su nueva labor. Jefes y oficiales, sus nuevos colaboradores, le iban descubriendo las interioridades de la nueva Comandancia, en la que iba a percibirse instantáneamente el fruto de la preclara inteligencia de su nuevo impulsor. Y en medio de esta actividad, el Sr. García Ruíz abría un paréntesis para atendernos, para hacernos objeto de sus atenciones, para presentarnos a su esposa, para paladear breves instantes el recuerdo de la Isla de Oro y de los hijos que allí quedaron...

Nos despedimos de él con la impresión de que, terminada la guerra, habíamos de encontrarnos de nuevo en Mallorca. Mallorca y él están ya tan íntimamente ligados que su sola presencia en ella basta para alejar todo peligro. Como el Cid, solo su nombre espanta al enemigo rojo, cuyas interioridades éranle totalmente conocidas.

Nuestro paisano D. Vicente Enseñat es otro huésped de la ciudad de Burgos, donde ha fijado su residencia temporal, para desde aquí poder impulsar más poderosamente los intereses mallorquines.

La figura prócer del Sr. Enseñat, encuadrada en el uniforme severo y rígido de nuestra Falange es objeto aquí de la mayor consideración y estima del mundo oficial en el cual convive y alterna. En las oficinas de los organismos estatales encuentra siempre toda clase de facilidades para las gestiones que tiene que evacuar. La industria textil de Mallorca tiene en él un alto valedor.

Sin la presencia de los Sres. García Ruíz y Enseñat, la ciudad de Burgos nos habría parecido aún más fría y huraña que lo que es en realidad. Pero ha bastado la cordial acogida de ambos para que halláramos en ella el mismo calor de humanidad que encuentra siempre el viajero que recorre el suelo hospitalario y acogedor de la España recuperada.

(De nuestro enviado especial camarada Miguel Marqués)

Port Vendres y otros puertos del Mediterráneo, han estado llegando a Barcelona y Valencia a lo largo de estos meses, toneladas y toneladas de material de guerra, y lo mismo ha sucedido por bayona y otros puertos del Atlántico con Bilbao, Santander y Gijón. Por las fronteras de Perpiñan y otras del Pirineo, han entrado diariamente un promedio de 180 voluntarios a pie y más de diez camiones cargados de franceses extranjeros. Francia, Inglaterra, Alemania, Italia y otros países ilustres de Europa han firmado el acuerdo. Harán honor a su firma, y nosotros los españoles, la España del Caudillo, la

«2 MINUTOS...»

Todo lo que ha sucedido, debía fatalmente suceder; ha ocurrido lo que tenía que ocurrir.

La mecha estaba encendida y la explosión era inevitable.

Lo que se predicó, lo que se hizo, fué con la complicidad, con la tolerancia y con equiescencia de muchos españoles que sestearon en ridículos sueños de grandeza y de poder, y con la oposición blanda, condescendiente y egoísta de otros muchos españoles que tristemente recordamos, y que perdonamos sin olvidarlos. Era ya imposible poner un dique a esa ola de furiosos, de envenenados y de engañados.

Un experimento en gran escala, de gran envergadura, de lo que es y puede ser el tan cacareado, paraíso soviético se realiza en nuestra Patria. España e n estos momentos es, según dice un escritor españolísimo, el doloroso laboratorio en que se elabora el antídoto salvador contra el veneno comunista.

Ya tenemos una prueba trágica, un ejemplo viviente, hecho realidad en carne y sangre española. España, una vez más, salva a la Civilización y a la Cristiandad, detiene y destroza a los nuevos invasores de Europa.

Algo grande y esplendoroso está abta destinado a esplendorosa Patria, helo aquí ya, a la luz de nuestro sacrificio, de nuestra sangre y de nuestra vida.

Con ánimos, con confianza, con fé, sin desfallecimientos ni debilidades caminaremos por el espinoso sendero de una mañana de gloria y de bienestar.

España de Franco, la España de Falange Española de J. O. N. S., la España del Requeté y del Tradicionalismo, la España de la masa civil patriótica, conciente y sensible, acoge alborozada ese acuerdo sereno.

Si nos hubieran dejados solos ya habríamos dado cuenta de ellos. Pues, solos estamos; somos españoles y es clásico en la pelea española el coraje y el arrojo cuando se va a librar la suerte definitiva decir tirando la montera a los tendidos: Dejádme solo.

León Blum, Cot, Frente Popular francés, Thorez: Dejádnos solos? A que no le dejáis solo a Miaja? Os aseguro que manso y todo cae de un volapie.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Arriba España.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

RIALTO

HOY y todos los días a las 3'30

EL BAYO MORTIFERO

por RALPH BELLAMY

SE NECESITA UN RIVAL

con GEORGE ARLISS y BETTE DAVIS

(Recomendada por la Censura)

Jueves: MONTECARLO por Jeanette Mac Donald

SEÑORA CASADA por Catalina NECESITA MARIDO Bárceña

MODERNO

HOY y todos los días a las 3'30

EL ULTIMO RODEO

RANDOLPH SCOTT - MONTE BLUE

A la sombra de los muelles

CLAUDETTE COLBERT y BEN LYON

Jueves: James Cagney en DURO DE PELAR LA CRUZ Y LA ESPADA José Mójica Anita Campillo

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Vuelvo esta noche a lamentarme porque no hay parte oficial. Esta falta de parte oficial de que protesto, es presagio constante desagradable para los rojos como también es otro indicio, casi una prueba, la gran noticia que se da y es la de que el General Asencio subsecretario de guerra, presentó la dimisión de su cargo. Casi hubiera podido esperar entregarlo a los nacionales.

Por todos los periódicos marxistas se quejan de los mandos militares, de todos los generales y piden al mismo tiempo, se nombre ministro de la guerra civil, etc. En fin, no están bien satisfechos de Miaja, de Pozas ni de Asencio; pero y si les quitan el mando a ellos ¿a quienes se les va a dar? Si bien es verdad que si los entregaron a otros, puede que lo hicieran mejor que ellos. Lo que es verdad es que un buen general hará buenos soldados y unos buenos soldados, no harán nunca un buen general. Podrá ser que puedan tapar las faltas de un mal jefe por mas o menos tiempo; pero al fin se demostrará la clase de mando que se tiene. No se puede ir a ningún lado teniendo malos jefes y oficiales; siempre tendrán que sucumbir ante el ejército formado por excelentes tropas y buenos oficiales y se demuestran que dos cosas malas no puede hacer una cosa buena.

Si no fuera porque las tropas rojas están formadas por la hez de todos los pueblos, haría ya tiempo que la guerra habría terminado. Pero ahora van dándose cuenta de que han venido a pelear a España engañados y un grupo de voluntarios franceses que llegó a Valencia, armó un gran escándalo ocasionándose una gran colisión por pretender volverse a Francia. Trajo esto por consecuencia el encarcelamiento de 300 de ellos, el fusilamiento de otros y la intervención del consul francés que tuvo una gran discursión con un jefe ruso que lo trató de mala manera e hizo que las cosas no pasaran a mayores, habiendo llevado a la mayoría de ellos al consulado como refugiados desde donde han salido para Francia —por ahí se empieza—.

Dije ayer que un general había sabido derrotar en Talavera, Madrid, La Mañanosa y del que la FAI protestaba; he llegado a la conclusión de que no podía ser otro que el general Asencio. Está en desgracia y la sospecha que tenía me la ha confirmado un escrito encontrado en Málaga firmado por el partido comunista, la UGT, el partido socialista y el POUM. Está escrito en un palo del partido social obrero español. Describe exactamente la verdadera situación de los rojos, y ataca con insultos tan grandes a los dirigentes, pero de una manera tan desenfundada, que parecían míos.

La situación de Madrid es de cada día mas apurada. Tengan en cuenta que se necesitan 500 toneladas de viveres cada día para la población y ahora ha habido días en que apenas han entrado 15.

Martínez Monje y Asencio, tendrán el castigo que se merecen. Villalba ya lo tiene ahora, pues ya es bastante que no importa que confie en padres ni hijos porque estos ya no sabrán, no quieren reconocer a su padre, después de haberse portado como se ha portado.

Los rojos no llegarán nunca a efectuar una operación ya sea por sus mandos o por lo que fuere; una cosa que me intriga, es el saber quien será el comandante militar de Cataluña. ¿Será un civil o será algún teniente ascendido a general de la manera como suelen ascenderlos los rojos?

La región aragonesa se está fendiendo bravamente con mucha gente que la que los catalanes ponen para atacarla. Zaragoza no el enemigo lo suficientemente alejado para que la capital no dé cuenta de nada y cada vez el enemigo intenta un ataque, debe un fuerte zarpazo. Cuantas lunas han salido para Zaragoza han tenido que volver completamente destruidas. Lo mismo ocurrido cuantas veces han intentado valencianos y catalanes, ir a rendir Teruel. Se han encontrado allí con una muralla de pechos turcos que es tan difícil de romper, y contra la que se han estrellado todos los que han intentado rendir la capital. ¿Y Huesca? que ha tenido que aguantar desde el principio de la campaña, no han podido contra ella, las hordas catalanas porque la defiende una muralla de pechos de granito. De Huesca puede decir que está cercada. pesar de esto, en la capital se ha vida normal. Las muchachas se sean por los sitios de costumbre los niños juegan por la calle como si no pasara nada; pero todos los habitantes desde el más viejo más joven, saben manejar las armas y están todos prontos para acudir su sitio si es preciso. A veces oye el estampido de una bomba entonces todos se echan al suelo si explota en la ciudad dicen que es enemiga; pero si explota fuera todos gritan que se trata de una bomba nuestra. Oscenses, saludos como dicen los marxistas y esperanza en Dios como dicen los cristianos. Espero que pronto nos podremos dar un abrazo, cuando cierre el cerco que teneis hecho Cataluña y cuando después de conquistada ésta en plazo muy breve nos lo podamos dar.

Se quejan los rojos de que bombardeamos ciudades indefensas que hemos bombardeado Andujar. En cambio esta canalla. No dice que ha bombardeado el santuario de la Virgen de la Cabeza en donde hay 1200 mujeres y niños, defendido por 160 guardias civiles heroicos. tan heroicos como los que mejor se hayan portado durante esta campaña. Ya dije yo repetidas veces que bombardearía las posiciones donde estuvieran los altos mandos y en otra ocasión ya se demostró cuando les anuncié que bombardearía Bujalance y Montoro cuando estaban en su poder cuando ellos bombardearon el santuario. Fueron tan canallas que volvieron a bombardear causando víctimas cuando yo tenía aviación entretenida con la toma de Málaga y por eso he ordenado hace 4 días el bombardeo de Andujar y ahora vuelvo a repetir que por cada granada que tiren contra el Santuario, he de tirar 10 bombas de aviación sobre las poblaciones donde tengan los mandos más cercados y concentraciones. Y que conste que siempre digo la verdad y que la cumplo.

Dicen ahora que en el frente Sur, hemos intentado avanzar esto no es cierto. Tomaré Almería cuando a mi me convenga y ellos no lo sabrán, porque esto sería ponerlos en guardia. Lo tomaré cuando lo ordene y será un paseo militar como la toma de Málaga.

Yo no soy marxista y digo siempre la verdad y espero llegar algún tiempo para ver el fusilamiento de Miaja en las tapias del cementerio de San Isidro.

Han intentado romper el muro de hierro que rodea Madrid, por lo que han efectuado ataques por La Mañanosa y Aravaca sin resultado.

La prensa extranjera empieza a darse cuenta de la verdadera situación de España después del 7.º mes

RADIO CINEMA

Taller exclusivo para reparaciones de aparatos de RADIO Y CINEMATOGRAFICOS

Se garantizan todos los trabajos

Reina M.^a Cristina, 122 - Tel. 1756 - Palma

NOTICARIO

La situación de Madrid según la prensa inglesa

LONDRES.—El «Times» describe la situación horrible en que se encuentra Madrid. El abastecimiento de la capital española es imposible de realizarse por la falta de organización que reina, entre los dirigentes defensores de la ciudad. Este problema del abastecimiento está agravado por la falta de gasolina. Más de cien camiones de guerra y municiones destinados a Madrid tuvieron que detenerse a mitad de camino por falta de carburante. Los niños tienen derecho a tomar su ración de leche, cosa que, desde hace mucho tiempo no pueden hacer. Los esfuerzos de la Junta de abastecimiento han resultado esteriles. Las tiendas todas han cerrado sus puertas. El dinero ha desaparecido como por encanto. Los restaurantes que aun siguen abiertos sólo sirven lentejas y arroz. Aumenta el precio de los alimentos existentes en la capital, ya sumamente escasos. La leche únicamente se facilita como medicina y es necesario, para su venta, la presentación de receta médica debidamente registrada por los comités. Para poder hacerse con un poco de aceite, hay que hacer cola durante toda la noche ante un almacén; muchas veces tienen que regresar a sus casas con las manos vacías, a mayor parte de la población, especialmente la femenina, presenta síntomas inequívocos de anemia. La prensa madrileña escribe que los milicianos han ordenado el cierre de los establecimientos y el asesinato de los propietarios de los mismos, tachándolos de fascistas, cuando no hacen otra cosa que cometer crímenes entre las personas de orden. Las luchas entre los partidos políticos se ha hecho de cada vez más encarnizada, habiendo continuamente en las calles de la ciudad luchas callejeras que causan víctimas entre pobres mujeres y ciudadanos pacíficos. Los jefes de los partidos y periódicos manifiestan que estas luchas son debidas a un cáncer moral que en estos momentos padecen los milicianos. Los que se llaman propiamente republicanos ya comentan que es preferible algo —suponemos que la entrada de los nacionales en la ciudad— al actual régimen de terror que pasa Madrid, a consecuencia de los crímenes de los nacionales.

Los héroes del Monasterio de la cabeza

SEVILLA.—Los héroes del monasterio que aún siguen resistiendo han vuelto a recibir víveres y municiones por los aparatos nacionales.

de campaña. La prensa francesa dice que después de la toma de Málaga y la situación actual de Madrid, la defensa se hace imposible y es inminente la victoria de los nacionales. Se dice también que el gobierno de Moscú impone la salida del gobierno de Canallero a quien considera fracasado e impone se entregue la presidencia al señor Negrín. Otra noticia también interesante, es el traslado del jorobado y judío Rossemberg que ha sido llamado a Rusia.

En el frente de Madrid, entre Jarama y Tajuna se está desarrollando la gran batalla en la que vencerán los nacionales, como siempre que se han enfrentado con los rojos en campo descubierto, aunque cuando han estado atrinchados, también han sido vencidos. Con nosotros, no les valen las trincheras. Esta batalla que se está librando, será la última y el 2 de Marzo, estaremos en Madrid. Repito: el 2 de Marzo, estaremos en Madrid.

Termina el General leyendo los partes oficiales.

Los soviéticos en Cataluña

LONDRES.—Un periódico inglés afirma que el consul soviético en Cataluña es el que ejerce la máxima autoridad en esta región, puesto que nada puede hacerse sin su consentimiento.

Los que se escapan de los rojos

MADRID.—Los fugitivos que llegan del campo rojo, quedan admirados al ver que en las filas nacionales no les castigan ni les martirizan. Aseguran que si los de Madrid supiesen el buen trato que se da en las filas nacionales, muchos milicianos extranjeros y nacionales se pasarían al campo nacional.

La última vía de comunicación de Madrid

AVILA.—La carretera de Madrid a Guadalajara, única que queda libre a los rojos de la capital de España, es objeto de continua vigilancia por parte de la aviación nacionalista, con objeto de evitar que las brigadas de obreros enviadas por los rojos puedan proceder a su reparación, pues como se sabe, está materialmente llena de grandes boquetes producidos por las explosiones de las bombas de gran potencia, que la han dejado materialmente intransitable.

Aparatos rojos derribados

AVILA.—Entre los 16 aparatos destrozados y derribados hace unos días a los rojos, figuraba un aparato ruso de gran bombardeo.

Después de esta paliza, la aviación roja está completamente inactiva. Tal inactividad, es debida, además de al efecto moral que les produjo la deblacle citada, la falta de gasolina, aumentada desde que los nacionales capturaron al buque petrolero «Campuzano», que se dirigía al puerto de Alicante.

Las fuerzas nacionales, al E. de Madrid, han avanzado notabilísimamente, encontrándose a 20 Kilómetros de Alcalá de Henares.

Se confirma la destitución de Rosemberg

MOSCU.—Se confirma plenamente la destitución del Embajador soviético en España Moises Rosemberg. Se sabe que ya tal destitución fué decretada por el comité ejecutivo central de URSS.

Ofensiva en la carretera de Valencia

ROMA.—Noticias procedentes de Talavera de la Reina dicen que las tropas nacionales están desencadenando en pleno éxito, una enorme ofensiva en el sector de Perales, sobre la carretera de Valencia, y en el de Getafe.

Frente a la línea Casa de Campo-Pozuelo los rojos desplegaron un ataque que fué durísimamente rechazado por las tropas nacionalistas, que les causaron grandes bajas y pérdidas.

Los desmanes de los rojos en el Santuario de Covadonga

SALAMANCA.—Las hordas marxistas entraron en el famoso monasterio de la Virgen de Covadonga, donde dieron especialmente muestra de su ferocidad. Después de apuñalar al vigilante, robaron casi todos los objetos de valor que allí había, prendiendo fuego al edificio, destruyendo antes todos los objetos de arte de inapreciable valor habiendo profanado y roto las imágenes esculturales religiosas, ejemplares únicos del arte español. Solamente, la imagen de la Virgen, de tanta devoción en la comarca, se salvó de la destrucción. A pesar de ello fué profanada bestialmente y vestida de miliciana. La biblioteca del Monasterio, que contaba con ejemplares preciosos y únicos en el mundo, fué quemada por las ordas asiáticas.

Declaraciones del Generalísimo

El Generalísimo Franco hizo a un periodista norteamericano las siguientes declaraciones: El movimiento nacionalista no se trata de un simple movimiento militar o faccioso. Basta ver la organización de la retaguardia y la formación de milicias iguales a las de grandes países europeos. Todas ellas son de carácter estrictamente español. Por ejemplo, la FALANGE tiene una ideología española. El REQUETE responde a una tradición también española. Las demás milicias son también de carácter puramente nacional. Además este movimiento está apoyado por la gran y mayoría de la masa española. Nos llaman facistas para hacernos indisponer con algunas naciones europeas liberales. Yo no rechazaría al fascismo por considerar a éste como sistema de Gobierno respetable. Toda la población española se ha asociado a este movimiento. En los frentes de combate se encuentra continuamente al lado de aristócratas de más rancia estirpe, obreros; intelectuales universitarios al lado de jornaleros y asalariados. Esta es toda la verdad, toda la verdad.

Lo que dice Radio Barcelo a

Radio Barcelona ha manifestado el día de ayer, ya van 7 veces que Cataluña hace política. Cuando ya las naciones cierran sus fronteras y no envían mas armas ni voluntarios al ¿Gobierno legítimo de la República? es cuando nos damos cuenta de que debemos ganar la guerra. Es necesario —añade— que rectifiquemos nuestras normas, para el futuro.

Crisis en el gobierno de Valencia?

Se confirman los rumores de crisis del Gobierno de Valencia. Se afirma que por orden del Gobierno de la U. R. S. S. Largo Caballero entregarán el mando del Gobierno al socialista Negrín. El nuevo Gobierno se llamará «Gobierno democrático» y estará formado totalmente por comunistas y anarquistas.

Creemos que el nuevo Gobierno se ha de llamar «democrático».

Consolidación de posiciones en el frente de Aragón

San Juan de Luz.—Las fuerzas nacionales que actúan en el frente de Aragón se han dedicado este día a consolidar las posiciones conquistadas en días anteriores. Han ocupado además otras importantes posiciones, encontrándose actualmente en las cercanías de Montalbán, habiendo avanzado desde el punto de partida, el pueblo de Calamocha, unos 56 kms.

Desesperado ataque y derrota de los rojos

PARIS.—Las tropas del Gobierno de Valencia, han efectuado un desesperado ataque en el frente de Madrid, para tratar de romper el cerco nacionalista. Atacaron hacia las posiciones nacionales del N. O. de Madrid, después de una fuerte preparación artillera, y apoyados por numerosos carros de asalto, pero fueron rechazados enérgicamente, causando muchos muertos y heridos.

Fusilamientos de Barcelona

SALAMANCA.—Las emisoras rojas han manifestado que han sido fusiladas 11 personas en Barcelona, por ser partidarios del ejército nacionalista.

También confirman las radio rojas la fuerte presión de la artillería nacional en las posiciones rojas del Guadarrama.

Nuevo bombardeo de Port Bou

La aviación nacionalista bombardeó de nuevo la zona de Port Bou, a pesar de los disparos de las baterías rojas de defensa antiaerea. Volcaron nuestros aparatos todo su cargamento de bombas sobre el puente de Culera, acabando de destruirlo. Todos los objetivos fueron alcanzados.

Nuevo avance en el frente de Aragón

En el sector de Belchite las co-

lumnas del general Cabanellas han iniciado un nuevo avance.

Bombardeo de Albacete

ALBACETE.—La aviación nacionalista bombardeó, la noche pasada, la ciudad de Albacete, cuando treinta muertos y numerosos heridos. Los perjuicios materiales producidos son enormes. El bombardeo duró desde las 21 horas hasta las tres de la madrugada.

Los rojos españoles según Merry de Val

LONDRES.—En una carta que publica el periódico «Sunday Times», el ex-embajador español en Londres señor Merry de Val define al Gobierno rojo de España como el de una República sin republicanos.

Conformes con el señor Merry del Val... pero no República sino «res pública».

Consolidación de posiciones

La ofensiva nacionalista ha sido suspendida por tener que consolidar los nacionales algunas posiciones ocupadas al S. E. de Madrid. Los rojos intentaron aproximarse a la otra orilla del Jarama siendo rechazados con grandes pérdidas.

La escuadra nacional bombardea Bilbao

La escuadra nacionalista bombardeó ayer Bilbao. El desorden en esta ciudad es cada vez mayor, habiendo empezado el exodo de la población civil a los lugares apartados de la ciudad.

Voluntarios franceses fusilados

A pesar de la intervención del embajador francés han sido fusilados en Valencia 20 milicianos franceses de los 200 que se sublevaron.

Nuevamente es bombardeado Madrid

La aviación nacionalista volvió a volar sobre la capital de España, bombardeando las concentraciones rojas en los frentes de combate. Las columnas del general Varela avanzan sobre Madrid, encontrándose a 20 Kmts. de Alcalá de Henares.

Manifestaciones en Madrid contra el gobierno de Valencia

En Madrid se celebró una manifestación en la cual los manifestantes dieron gritos contra el gobierno de Valencia, y pidieron la destitución de algunos jefes y oficiales del ejército rojo, diciendo que son fascistas encubiertos.

Sublevación en Barcelona

En Barcelona se han sublevado cuatro batallones de la brigada internacional, llegando a combatir con los milicianos españoles, por negarse ha ir al frente.

La aviación sobre las posiciones rojas del Arganda

Los aviones nacionales volvieron a volar sobre las posiciones enemigas del Arganda, bombardeándolas intensamente. Por la noche, al bombardearlas de nuevo se encontraron con una escuadrilla roja entablándose un combate habiendo abatido los nacionales varios aparatos rojos.

Actividad de nuestra aviación SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Anoche a las 22 horas, la aviación nacionalista volvió a bombardear las concentraciones rojas, descubiertas en el N. y S. de la capital de España, siendo bombardeadas también las estaciones de Atocha y del Norte.

Los fracasos de los marxistas

TOLEDO.—Siguen los marxistas en su acostumbrada táctica de querer reconquistar las posiciones que no han sabido defender. No comprenden que si no tuvieron fuerza para mantenerlas en su poder, menos la tendrán para recuperarlas, ya que esto último es siempre más difícil que lo primero. Ahora van contraatacando todos los días nuestras posiciones del Jarama, pero sus esfuerzos equivalen, como suele decirse, a dar voces contra el agujón, a estrellarse la cabeza contra nuestras baterías, definitivamente emplazadas en los sitios conquistados.

Más detalles del avance en el frente de Aragón

ZARAGOZA.—Se confirma la noticia de la ofensiva desencadenada por las fuerzas nacionales en los alrededores del Ebro. Intervienen en esta operación más de diez mil hombres, además de tres regimientos de caballería, una columna motorizada y tres regimientos de legionarios. La actividad de la aviación en este frente es enorme. La batalla se extiende estos momentos por todo el valle del Ebro.

Se combate en el frente de la Marañosa

AVILA.—Se está desarrollando un encarnizado combate en el frente de la Marañosa.

El Alto Mando Nacionalista ha desmentido las noticias dadas por las emisoras rojas referentes a que los rojos se hubiesen aportado éxitos en este sector. Estas noticias son totalmente falsas.

Efectos del bombardeo de Bilbao

Uno de los obuses tirados por los aparatos cayó sobre un cuartel, en el que estaban reunidos numerosos jefes de las milicias marxistas, causando un elevado número de víctimas.

Detalles del bombardeo de Albacete

SALAMANCA.—El bombardeo empezó a las 21 horas del día de ayer, terminando a las primeras horas de la madrugada del día de hoy. El bombardeo duró seis horas, causando grandes destrozos en multitud de edificios, calles y paseos, y causando más de una treintena de muertos además de numerosos heridos.

COPLERO

RADIOS ROJAS

¿Qué Madrid está cercado por las tropas nacionales y la gente tiene hambre?... Eso son cosas banales.
¿Qué todos salen huyendo de la ciudad de Almería, porque ya asoman fusiles?... Eso es una tontería.
¿Qué en Barcelona hacen cola por un mendrugo de pan y mucha gente no come?... Otras cosas se verán.
¿Qué la escuadra victoriosa nos bombardea Valencia, Alicante y Barcelona?... Señores, tener paciencia.
¿Que vamos perdiendo pueblos en los llanos y en las sierras sin que conquistemos uno?... Si son cosas de las guerras...

Arres.
22 Febrero 1937.

AVISO

haber recibido de mis representantes de Alemania unas pequeñas partidas de máquinas de escribir, sumar y CINTAS lo que comunico a mis distinguidos favorecedores.—CASA MALONDRA-78, Jaime II-Palma

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

VEA LOS NUEVOS MODELOS Calzados Estrellas

Jaime II, 59

Autobuses Populares, S. A.

De acuerdo con el artículo 13 de los Estatutos, se convoca Junta General Ordinaria, en el local social (Caro n.º 25) para el día 26 del corriente a las 6 y media de la tarde. Para asistir a dicha Junta los Sres. accionistas deberán depositar en oficinas sus acciones con 24 horas de anticipación, siéndoles entregado el correspondiente resguardo.
Palma 17 Febrero 1937.—El Secretario, Andrés Reynés.

EL DIA EN PALMA

Magnífico acto Nacional-sindicalista



La calle en el día de ayer, apareció y se vistió de colorido, apareciendo así y cumpliendo con el llamamiento hecho por nuestra Organización Nacional Sindicalista, en honor del Caudillo Generalísimo Franco, en el acto de descubrir la lápida del Decálogo Español del Trabajo.

...La pluma un tanto torpe, se me resiste a hacer el mero comentario, a la magnitud de la fiesta de ayer... Obreros, empresarios, gente, mucha gente... Alud de brazos entusiastas, extendidos saludando, el paso de la Central Obrera Nacional Sindicalista... Nuestro lema, consigna y lucha, por la PATRIA el PAN y la JUSTICIA, saludado y gritado con frenesí por todo un pueblo que de día en día, va comprendiéndose que es amarnos.

Pabellón ardiente y juvenil: Roji-negro. Elevado en un sueño trágico y hermoso. Que deja grabadas huellas profundas de lucha, locura casi, por una F. E., en España, en su grandeza. ¡Inusitada belleza, en el día de ayer, de la calle!... Promesa audaz de un futuro que va se presente en nuestras entrañas. En el ritmo vibrátil y consciente de nuestros hermanos, ante nuestras cosas... Bandejas, estandartes, obreros... ¡Darse cuenta He aquí la obra de la Falange. Cuanto quiere, cuanto ansía, cuanto ordena, Falange. Lo piden nuestros mártires, nuestra juventud...

Nuestro AUSENTE, nunca olvidado. lo anunció: Por la Patria, el Pan y la justicia. ¡Venid a nosotros, camaradas obreros!... Aquí os esperamos. Si no acudís a nuestro llamamiento, peor para nosotros, peor para vosotros también, peor para España...

Que nosotros ya presentimos en nuestras entrañas el amanecer esplendoroso, de un día mejor, azul, ardiente, nacional, legítimo. Construido sobre la sangre de nuestros mejores, de los ELEGIDOS. De nuestros camaradas que luchan, viven y mueren por ESO. Por eso que ELLOS temieron... y que ya no habrá, ni puede haber, traidores, ni canallas que puedan interrumpir, obstaculizar... Al cerrarse nuestras puertas, será para no abrirse jamás. A los rezagados a los irreductibles, a los tímidos, a los «poca cosa»... ¡Ahora o nunca! ¡Arriba España!

UNO de P. y P.

El abogado José Luis Piña

PARAICIPA A SUS CLIENTES HABER REANUDADO SU CONSULTA EN EL NUEVO DOMICILIO
Sindicato, 108 - 2.º Teléfono, 2939

Voz de la Falange

Día del Jefe

Por la mañana marcha a Andraitx donde la espera un desfile. Misa de campaña y bendición de nuestras banderas.

Por la tarde a las tres y media, en Casa Primo de Rivera, asistencia a la bendición de los estandartes de la Organización Nacional Sindicalista. Bendición hecha por el Arzobispo Obispo de Mallorca.

Entrega luego, con el Gobernador Civil de la Provincia, camarada M. Torres de los citados estandartes, a los diversos gremios y sindicatos, que integraban el desfile, celebrado en honor del Generalísimo Franco, en la inauguración del Decálogo del Trabajo.

Palma rindió ayer su tributo de simpatía y adhesión a los Sindicatos Nacional-Sindicalistas. Casi todos los edificios comprendidos en el itinerario del desfile ofrecían colgadas y banderas nacionales y falangistas.

Acto sencillo y magnífico el de ayer de organización perfecta y magno significado. Demostración rotunda de la pujanza y del auge que van tomando las Organizaciones Nacional Sindicalistas de Falange. Nutridos sindicatos de todos los gremios y profesiones, empresarios, obreros, desfilaron con entusiasmo y marcialidad, siendo portadores de banderas roji-negras de la filiación amorosamente recogidas al calor de un ideal de Patria.

Tar brillante manifestación dió una nota verdaderamente hermosa y patriótica y de ella podemos deducir que el pueblo trabajador está con la Falange, está con la España nueva, porque en ella encontrará satisfacción a sus ansias justas. Los trabajadores están con nosotros; este es nuestro gran triunfo, esta es nuestra gran alegría. Falange, esta Falange nuestra, abnegada y sufrida, es la celosa guardadora de la libertad y del trabajo del obrero español.

Trabajadores, sabedlo bien, Falange acabará de barrer a todos vuestros enemigos, sean los que sean. Porque vuestra verdad es la nuestra, porque vuestro orgullo es el nuestro.

Con actos como el de ayer podemos estar seguros del resurgir de España. En esa masa trabajadora, desengañada, honrada, española, nacional-sindicalista y fuerte se asienta el optimismo de la Patria, una, grande y libre.

Antes de las 3 la Plaza de San Miguel ofrecía un aspecto imponente. A las 3,35 se iniciaba el desfile. Poco antes el Arzobispo-Obispo de Mallorca, acompañado de otras personalidades Eclesiásticas había bendecido en la Casa Primo de Rivera, los estandartes de las diferentes secciones, eran estos: Secretariado Territorial de la O. N. S. Sindicatos Provinciales Artísticos-Liberales, Sindicatos Provinciales de Empresarios, Sindicatos Provinciales de Obreros.

Al acto de la bendición asistieron representantes de las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas así como también nuestro Jefe Territorial acompañado de altos mandos de la Falange. Estaba también el camarada Gobernador Civil, Mateo Torres y el comandante Marcottini acompañado de varios oficiales.

Frente a la Casa Primo de Rivera se unió a la manifestación un destacamento de Infantería, otro de Infantería de Marina, buen grupo de Legionarios, y varias escuadras de Flechas con banda de tambores y cornetas y estandartes respectivos y una representación de las Milicias de Falange.

Abría la manifestación una banda de música de F. E. luego los delegados de C. E. N. S., seguían los Legionarios, Infantería, Infantería de Marina, Comandancia de Marina, Sindicatos de Empresarios con sus estandartes, en número de unos 1.700. Los Sindicatos Obreros también con sus estandartes en número de 300. Dependientes de Comercio con su bandera, desfilaron unos 200, 150 obreros del Gas y Electricidad. Sindicato de Obreros del Muelle, un centenar. Unos 70 del Sindicato de Farmacéuticos. Del Sindicato de Banca y Bolsa, unos cien aproximadamente, Ferrocarriles de Mallorca, un centenar. Tranviarios, 70. Sindicato de la Construcción con un cartel en 60. Zapateros, 50. Panaderos 50. Metalúrgicos, 100.

Con banderas, estandartes, delegados y banda de Música, desfiló a continuación la C. O. N. S. de Sóller, con una buena representación femenina en línea de a tres y en número de 80; la sección masculina se elevaba a unos 300. Después iban las C. O. N. S. de los suburbios de Palma Coll den Rebasso, el público aplaudió con entusiasmo a las secciones de canteros y Albañiles que desfilaron con sus instrumentos de trabajo. A continuación Son Serra, con unos 100 y banderas. Establecimientos, 80. Vivero Indiotería, 100. Pont d'Inca, bandera y cien. Son Sardinia en número de 150 cerraba el desfile.

La manifestación se dirigió por la calle Reina María Cristina, P. de España, Calle de S. Miguel, Colón, Plaza Cort entre vitores del gentío estacionado en las citadas vías, al llegar a la calle del General Goded, las diferentes secciones al pasar por delante de la lápida colocada en el local de la C. E. N. S. lanzaban los gritos de «Saludo a Franco» que eran contestados con franéticos Arriba España!

La lápida dice así: En esta casa sede de la Organización Nacional Sindicalista, el día de la victoria de nuestro glorioso Ejército sobre los rojos de Málaga, la martir, VIII-II-MCMXXXII año 1 Era Azul, fué promulgado el Decálogo del Trabajo Español. Seguían hasta la plazuela de la Seo, y frente a la Comandancia Militar, los estandartes rendían honores a las Autoridades Militares siendo depositados en la entrada de la Comandancia.

Durante el desfile evolucionó en arriesgados vuelos una escuadrilla de cazas. Cuidaron de la organización los camaradas Casalini y Parpal.

¡¡Arriba España!!

Hemos pedido al camarada Jefe Territorial Alfonso de Zayas, una breve impresión sobre el admirable y alentador acto de ayer. He aquí las líneas que nos envía:

¡¡Magnífica consagración la de ayer!! ¡¡Espectáculo nuevo en esta España que nace!!

Obreros, Dependientes, Patronos, Empresarios, Médicos, Abogados, Ingenieros, etc., la aristocracia del trabajo encuadrada en las filas de Falange desfilando altas las cabezas, brillantes los ojos, limpios y los corazones de los odios de clases. ¡¡Arriba España!!

Y a tí Caudillo Franco, Jefe indiscutible de la Nueva España debemos todo esto. Es la victoria en la retaguardia hecha realidad; llevamos en el corazón esculpidas tus palabras que son todo un programa: el Español, el nuestro, el único, el Nacional Sindicalista.

«Ni un hogar sin lumbre, ni una familia sin pan». El trabajo tendrá una garantía absoluta evitando la servidumbre al capitalismo. España se organiza desde un amplio concepto totalitario a través de aquellas Instituciones naturales que aseguren su nacionalidad, unidad y continuidad». «Queremos a España Una e Indivisible bajo la égida de un Estado nuevo».

Camarada ausente: José Antonio querido! Como pensamos en tí en el día de ayer. Tus palabras sonaban en nuestro oído y estábamos contentos, alegres, con la alegría del campesino que contempla en su campo el asomar de la cosecha nueva.

«Es hora ya que no nos prestemos al equívoco de que se presente a los partidos obreros como partidos antipatronales o se presente a los grupos patronales como contrarios, como adversarios en la lucha con

los obreros. Los obreros, los empresarios, los técnicos, los organizados forman la trama total de la producción y háy un sistema capitalista que con el crédito caro, que con los privilegios abusivos de accionistas y obligacionistas se lleva sin trabajar; la mejor parte de la producción y hunde y empobrece por igual a los Patronos, a los Empresarios, Organizadores y a los Obreros».

Nos hemos empeñado en que los obreros españoles que merecen mayor respeto por ser españoles obreros y falangistas, se den cuenta de que hacemos una guerra no para conquistar un palmo de terreno para lograr una reivindicación internacional que redunde en beneficio de los grandes trusts industriales; esta guerra es santa, la victoria definitiva, es la victoria de un Estado que nace para acabar con las luchas de clases, para valorizar el trabajo en todo su valor, para encadenar el capital a las órdenes del Estado, del Estado nuevo, del Estado Corporativo reunión de todas las individualidades para un fin común.

Imperio. Imperio. Imperio.
España. España. España.

ALFONSO DE ZAYAS

Por España y su Revolución Nacional

Hemos pedido también una impresión al incansable Jefe del Secretariado Territorial de las O. N. S., A continuación publicamos la que nos remite tan estimado camarada, alma y cerebro de las O. N. S. de Mallorca.

Camaradas todos de la Organización Nacional Sindicalista de Falange Española de las J. O. N. S.:

El día de ayer fué el día espléndido del Nacional Sindicalismo, el que los productores mallorquines, con fe inquebrantable en los destinos de la nueva España Imperial, juraron cumplir, difundir e implantar en la España Nacional, el DECALOGO ESPAÑOL DEL TRABAJO, admirable compendio de todo lo que en la nueva España ha de garantizar el fruto del Trabajo.

Nacional-sindicalista era el acto. Y al decir nacional-sindicalista digo Pueblo y Ejército, sentimiento popular de honda y pura raigambre. El pueblo productor de Mallorca se agrupó compacto en torno de las banderas sindicales y con sus brazos en alto y vibrante el espíritu inauguró al mismo tiempo que la nueva modalidad económica, representada por el DECALOGO DEL TRABAJO, la nueva norma de la vida civil con un «Saludo a Franco: Arriba España!» saludo que a partir de hoy debe distinguir a los nacional-sindicalistas en sus relaciones sociales.

EL DECALOGO ESPAÑOL DEL TRABAJO es la piedra angular de la nueva España y la cantera de que extraerán sus consecuencias y orientaciones los que con sus estudios y trabajos tienen que dar las normas para regir la nueva España. Queda sentado el principio que lo creador y fundamental. Las consecuencias están aseguradas. Pueblo lo juró ayer con la unanimidad de su enfervorizado asentimiento y la Organización Nacional Sindicalista toma ante Mallorca ante España el compromiso formal de su realización.

Por España y su Revolución Nacional.
El Jefe del Secretariado Territorial, LOPEZ BASSA.

PROTECTORA

Hoy y todos los días tarde y noche EXITAZO de Ginger Rogers y Francis Lederer en

El embrujo de Manhattan

Un film delicioso. En español Un film Radio... ¡Naturalmente!

Próximo martes ESTRENO EN PALMA

La máscara de carne

con WALLACE FORD y MOLLY LAMOND en español Un film Radio... ¡Naturalmente!

EN BREVE

un gran reportaje de la guerra TOLEDO LA HEROICA

explicada en español. RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

Comandancia Militar

SERVICIO DE PLAZA PARA DIA 23 DE FEBRERO DE 1937

Jefe de día, Comandante Infantería don José Saiz Cañellas. Imaginaria, Comandante Infantería don Mateo Bosch Sansó. Visita Hospital, tercer Capitanía de Infantería. Vigilancia, los cuerpos de guardia.

Programa de Radio Falange

Para el día 23 Febrero 1937. En onda de 487'80 metros: A las 12'15—Apertura. Música variada y propaganda. 13'00—Noticiario. 13'15—Bailables. 13'30—Cierre de la estación. 18'00—Apertura.—Música Cámara. El trío interpretado por Sres. Jaime Roig (piano), Ignacio Piña (violín) e Ignacio Pomar (violoncello), interpretarán el «Trío» de A. Arensky. a) Allegro moderato. b) Scherzo. c) Elegia. d) Final Allegro non troppo. 19'30—Charla por Margarita enemiga de España n.º 1: La Masquería por el Capellán de F. E. reverendo Sr. Saggese. 20'30 Cierre. En onda de 42'5 metros. A las 20'35—Emisión especial noticiario en Frances.

Comisión Administrativa de Bienes Incautados

El próximo Jueves día 25 a las 10 horas tendrá lugar en los locales de ésta Comisión, (Calle de San Miguel 127), la venta en pública subasta de las pieles, suelas y demás materiales incautados a la Cooperativa Obrera «LA HORMIGA» de Lluchmayor, según relación, condiciones y justiprecio que obran en Secretaría, pudiendo aquellos a quienes interesen dichos materiales examinarlos durante los días 22, 23 y 24 en los propios locales de dicha Cooperativa.

Palma 19 de Febrero de 1937
El Presidente, José Rubi